

» PRESSE NATIONALE

Politique



APRÈS SA RÉÉLECTION : OUATTARA ENGAGÉ POUR UNE GRANDE NATION UNIE, SOLIDAIRE ET PROSPÈRE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a prêté serment, le 8 décembre 2025, pour un nouveau quinquennat. La vision reste claire et les ambitions tout aussi fortes. « Au cours des cinq prochaines années, nous poursuivrons la construction d'une grande Côte d'Ivoire audacieuse, productive, innovante », a-t-il indiqué. Cette vision passe par le renforcement de la stabilité et de la paix dans « une sous-région fragile où les menaces terroristes persistent, se transforment, se numérisent », note le CICG. Pour répondre aux défis sécuritaires du pays, plusieurs réformes et actions ont été menées. Le Président Ouattara est par ailleurs engagé pour une grande nation unie, solidaire et prospère par la consolidation des acquis, notamment dans les secteurs de l'économie, de la Défense, des infrastructures, du transport, de l'agriculture et bien d'autres domaines. (Source : CICG)



LÉGISLATIVES 2025 - IBRAHIME COULIBALY-KUIBIERT : « UN BULLETIN NUL NE PROFITE À PERSONNE »

La Commission électorale indépendante (CEI) a procédé, le lundi 15 décembre 2025, à son siège, à Cocody II Plateaux, à la remise des affiches de campagne et des spécimens de bulletins de vote aux candidats aux élections des députés à l'Assemblée nationale, prévues le 27 décembre 2025. Chaque candidat ou son représentant a reçu 300 affiches et 1 000 spécimens de bulletins de vote, conformément aux dispositions légales encadrant le processus électoral. Prenant la parole à cette occasion, le président de la CEI, Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, a félicité l'ensemble des candidats retenus par le Conseil constitutionnel. Pour lui, être candidat constitue déjà une reconnaissance du respect des règles républicaines, mais l'objectif ultime demeure l'élection par le peuple souverain. « Un bulletin nul ne profite à personne », a-t-il fait savoir.



CENTRE NATIONAL DE COORDINATION DU MÉCANISME DE RÉPONSE À L'ALERTE PRÉCOCE : DES ACTEURS AMÉLIORENT SON EFFICACITÉ À L'ÉCHELLE NATIONALE

Le Centre national de coordination du mécanisme de réponse à l'alerte précoce (CNCMR) a organisé, le vendredi 12 décembre 2025, à Adzopé, un atelier bilan de la phase pilote du projet de déploiement du Mécanisme national d'alerte précoce et de réponse (MAP). Objectif : améliorer son efficacité et orienter la planification de sa phase d'extension à l'échelle nationale. Le vice-amiral Djakaridja Konaté, représentant le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a souligné que cet atelier s'inscrit dans le cadre des efforts entrepris par le gouvernement ivoirien sous la houlette du Président de la République, Alassane Ouattara, en vue de renforcer la prévention des crises et la résilience communautaire, conformément aux engagements régionaux pris dans le cadre du mécanisme d'alerte précoce de la Communauté économique des états de l'Afrique de l'ouest (CEDEAO).

COOPÉRATION MILITAIRE, ÉCHANGE DE COMPÉTENCES, RENFORCEMENT DE

CAPACITÉ... : DES OFFICIERS IVOIRIENS EN IMMERSION AU SEIN DES ARMÉES DE FRANCE

Une délégation des Forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI) effectue, depuis le 8 décembre 2025, une visite de travail auprès des Armées françaises, dans le cadre du renforcement de la coopération militaire entre la Côte d'Ivoire et la France. Mandatée par le général de corps d'Armée Lassina Doumbia, chef d'état-major général des Armées, la délégation d'officiers ivoiriens en immersion au sein des Armées françaises est conduite par le commissaire colonel-major Agré Blaise, chef de la division organisation et ressources humaines de l'état-major général des Armées (EMGA). Au cours de cette mission, plusieurs rencontres bilatérales ont permis d'aborder les thématiques du recrutement, de l'instruction, de l'encadrement et de la formation militaire, axes majeurs de la coopération entre les deux armées.

Economie ↗

MONNAIE UNIQUE DE LA CEDEAO : L'ÉCHÉANCE DÉSORMAIS FIXÉE À 2027

Les Chefs d'État ouest-africains maintiennent le cap sur la mise en place de la monnaie unique. En effet, ils ont annoncé la poursuite du projet avec l'échéance fixée à l'horizon 2027. C'était lors du 68e Sommet de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) tenu, dimanche 14 décembre 2025, à Abuja (Nigeria). A cette occasion, la CEDEAO a réaffirmé sa volonté de poursuivre le processus d'intégration économique malgré un contexte régional marqué par des défis sécuritaires et politiques persistants. Ce projet, présenté comme un levier de renforcement de l'intégration régionale, vise à faciliter les échanges commerciaux, à améliorer la mobilité des capitaux et à soutenir la croissance économique dans l'ensemble de la sous-région. Le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné a représenté le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, à ce Sommet.

AUTOSUFFISANCE ALIMENTAIRE EN AFRIQUE : LA DG DE L'AGRICULTURE ET DE L'ÉLEVAGE MALGACHE VISITE COM'ON AGRO

Comprendre concrètement les défis et innovations, évaluer les performances techniques, économiques (rendements, coûts) et identifier les opportunités de développement durable (irrigation, énergie renouvelable) pour inspirer des politiques publiques adaptées, dans la perspective de l'autosuffisance alimentaire en Afrique. Voici l'objet de la visite de la Directrice générale de l'Agriculture et de l'Élevage de Madagascar, Rakotoaruadna Fanilo Narindra, en Côte d'Ivoire. Lors de son séjour, du 11 au 15 décembre 2025, elle s'est particulièrement intéressée à l'exploitation agricole de Com'on Agro, située à Assounvoué dans le département de Toumodi. « Le modèle (ivoirien) que nous découvrons ici est très inspirant. Nous constatons avec les responsables qu'il y a certes du travail à faire, mais que l'existant en termes de technicité d'irrigation et surtout d'organisation est une référence », a-t-elle salué.

LOI DE FINANCES : LE SÉNAT APPROUVE 103,197 MILLIARDS DE FCFA DES EAUX ET FORêTS

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a obtenu, le vendredi 12 décembre 2025, à Yamoussoukro, l'approbation du Sénat pour le budget programme de son département pour l'exercice 2026. D'un montant de 103,197 milliards de FCFA, ce budget a été adopté à l'unanimité en commission. Au cours de sa présentation, le ministre est revenu sur les réalisations de 2024, parmi lesquelles : la mise en œuvre de huit plans d'aménagement des forêts classées, le reboisement de 62 560 hectares, la création de 1 584 emplois verts, et la formation de 201 comités de lutte contre les feux de brousse. Pour 2026, le budget prévoit 11 projets stratégiques représentant un investissement total de 11,813 milliards de FCFA.

DYNAMISME ÉCONOMIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE SE CLASSE AU 2E RANG DES ÉCONOMIES LES MIEUX NOTÉES D'AFRIQUE SUBSAHARIENNE

Dans sa dernière évaluation publiée, le vendredi 12 décembre 2025, l'agence Fitch Ratings a relevé la note souveraine de la Côte d'Ivoire de « BB- » à « BB », avec une perspective stable. Cette évaluation consacre la Côte d'Ivoire comme la deuxième économie la mieux notée d'Afrique subsaharienne. « La République de Côte d'Ivoire annonce que l'agence de notation financière Fitch Ratings a relevé sa note crédit souveraine de long terme de "BB-" à "BB", avec une perspective stable », selon un communiqué produit par le ministère des Finances et du Budget. Selon l'agence, cette revalorisation a pour socle la stabilité de l'environnement politique, une croissance économique robuste et diversifiée projetée à 6 % en moyenne au cours des prochaines années. L'agence de notation évoque également l'amélioration continue des finances publiques, avec un déficit ramené au seuil communautaire de 3 % du PIB et une dette publique dont la soutenabilité s'améliore, le ratio dette/PIB devant passer de 59,5% en 2024 à 58,2% dès 2025.

POLITIQUE NATIONALE DE LA POPULATION (PNP) : LA FORMULATION DE LA NOUVELLE PNP 2026-2036 LANCÉE

Pour promouvoir un développement harmonieux et durable, la Côte d'Ivoire a adopté de multiples plans et politiques sectoriels axés sur les problématiques de population et de développement. Dans cette dynamique, le pays a adopté en 2015, une Politique nationale de population (PNP) 2015-2025, qui visait à répondre aux défis démographiques et à promouvoir un développement durable et inclusif. « Il faut comprendre que la Côte d'Ivoire est à sa deuxième Politique nationale de population, après celle de 1997 qui était une simple déclaration de politique de population. Celle-là, qui va couvrir la période 2026-2036, a son processus qui a été adopté par le gouvernement », a expliqué Dr Hinin Moustapha, Directeur général de l'Office national de la Population (ONP). Dr Yéo Nahoua, directeur de cabinet de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, a appelé à une synergie d'actions autour de ce plan.

FORMATION PROFESSIONNELLE : BEUGRÉ MAMBÉ INAUGURE LE CENTRE DE FORMATION TECHNIQUE DE GBÉLÉBAN

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a procédé, le lundi 15 décembre 2025, à Gbéléban, à l'inauguration officielle du Centre de Formation Technique (CFT) de la localité. Cette nouvelle infrastructure vient renforcer le réseau national des centres de formation technique, après ceux de Yamoussoukro, Diabo et Ebimpé-Anyama. Inscrit dans la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, le CFT de Gbéléban ambitionne de proposer une formation adaptée aux besoins de l'économie ivoirienne. Selon le Chef du gouvernement, cet établissement vient compléter, au niveau régional, les filières déjà développées au lycée professionnel d'Odienné, notamment dans l'agroalimentaire, ainsi que les perspectives offertes par la future Université d'Odienné. « Cet établissement est un instrument majeur d'un ensemble cohérent plus grand, dans notre marche vers la souveraineté alimentaire », a souligné Robert Beugré Mambé.

5É ÉDITION DU SAPIN MÉDICAL : DOMINIQUE OUATTARA REDONNE ESPOIR À DES ENFANTS MALADES DU CANCER

À l'occasion de la 5e édition du Sapin Médical, organisée par l'ONG Adorade sous le thème « Pas à pas pour la vie », la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a offert un moment de joie, de réconfort et d'espoir à de jeunes patients atteints du cancer et à leurs familles, éprouvés par la maladie. Le samedi 13 décembre 2025, au siège de l'Unicef, à la Riviera Golf, la présidente de la Fondation Children of Africa a offert un van à la maison de Vie des Petits anges d'Antoine de Padoue, et au centre d'accueil de l'ONG Adorade, afin de renforcer les actions de prise en charge et d'accompagnement des enfants malades. Des partenaires, personnel médical et des familles des enfants bénéficiaires, ont été témoins de ce geste « fort » de solidarité et de compassion en faveur des enfants atteints de cancer. Plus de 200 cadeaux ont été distribués aux enfants, leur redonnant espoir et joie.

PROMOTION DE L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE / ASSAHORÉ KONAN : « LES DÉCHETS PLASTIQUES SONT UNE MINE D'OR »

« Je suis circulaire, je trie, je recycle et je valorise », tel est le slogan de la campagne nationale sur l'économie circulaire lancée, lundi 15 décembre 2025, à Abidjan-Cocody les II Plateaux, par Jacques Assahoré Konan, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique. Le membre du gouvernement a, à cette occasion, indiqué que les déchets, notamment plastiques, qui autrefois étaient négativement perçus eu égard à leur impact sur l'environnement, sont aujourd'hui une « mine d'or », à condition qu'ils soient intégrés dans une économie circulaire. « L'économie circulaire est un concept universel et c'est ce que nous utilisons. Il faut changer la mentalité des Ivoiriens par rapport aux déchets. Nous voulons que l'Ivoirien se comporte autrement. Il faut qu'il sache que le déchet est une mine d'or pour avoir une autre approche vis-à-vis des déchets », a-t-il avancé.

ÉVALUATIONS ENVIRONNEMENTALES ET SOCIALES (EES) / LE MINISTRE ASSAHORÉ JACQUES : « NOUS ALLONS METTRE FIN AUX ÉTUDES DE COMPLAISANCE »

Le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique a procédé, hier, lundi 15 décembre 2025, à la remise officielle des agréments aux Bureaux d'Études et Consultants indépendants habilités à conduire les Évaluations environnementales et sociales (EES) en Côte d'Ivoire. La cérémonie s'est tenue dans les locaux de l'Agence nationale de l'Environnement (ANDE), structure de veille mise en place par l'État pour assurer la mise en œuvre des procédures d'évaluation conformément aux exigences constitutionnelles et réglementaires. Ouverte du 15 août au 16 septembre 2025, la session de renouvellement et de délivrance de nouveaux agréments a enregistré 64 dossiers. « Désormais, l'exigence environnementale n'est plus négociable », a prévenu le ministre Jacques Assahoré, avant d'ajouter : « Nous allons mettre fin aux études de complaisance ».

FINANCEMENT DE LA RECHERCHE : LA CÔTE D'IVOIRE VEUT MODERNISER SA GOUVERNANCE

La Côte d'Ivoire veut inscrire durablement sa recherche scientifique dans la modernité. Chercheurs, décideurs publics, experts du numérique et responsables d'institutions sont réunis depuis, hier, lundi 15 décembre 2025, dans un réceptif hôtelier de Grand-Bassam, à l'occasion d'un atelier stratégique consacré à la gouvernance scientifique et à l'intégration des technologies émergentes. L'objectif de cette initiative du Fonds pour la science, la technologie et l'innovation (FONSTI) est de repenser le financement, l'exécution et l'évaluation de la recherche nationale à l'aune des nouveaux outils numériques. « Intégrer ces solutions dans notre système de recherche n'est plus une option, mais une priorité nationale », a insisté le Dr Sangaré Yaya, Secrétaire général du FONSTI.

TOXI-INFECTION ALIMENTAIRE À ANDÉ (ADZOPÉ) : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ FAIT LE POINT

Dans un communiqué rendu public sur sa page Facebook, le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a fait le point, hier, lundi 15 décembre 2025, de la toxi-infection alimentaire survenue dans la journée du 12 décembre 2025, à Andé (Adzopé). « Il s'agit d'une toxi-infection alimentaire collective touchant des adultes et des enfants, suite à la consommation de bouillie. A ce jour, nous avons dénombré 97 cas sévères, dont 54 enfants et 43 adultes, nécessitant leur transfert au CHR d'Adzopé où toutes les dispositions ont été prises pour sauver la vie des patients », peut-on lire dans ledit communiqué. Puis d'ajouter que le ministère en charge de la Santé a activé le dispositif d'urgence épidémie-catastrophe et mobilisé la force d'intervention rapide sanitaire pour venir en appui au District sanitaire d'Adzopé. Le gouvernement invite par ailleurs la population à respecter scrupuleusement les règles d'hygiène alimentaire dans cette localité.

MOBILITÉ DURABLE ET CLIMAT : UNE CONFÉRENCE INTERNATIONALE ANNONCÉE À ABIDJAN DU 19 AU 22 OCTOBRE 2026

Après l'édition de Dakar (Sénégal) en 2022, et celle de Bogota (Colombie) en 2023, la Côte d'Ivoire accueille à Abidjan, du 19 au 22 octobre 2026, la conférence de la mobilité durable et du climat (CIMDC). L'information a été donnée, le vendredi 12 décembre 2025, à Abidjan-Cocody, lors d'une conférence de presse. Organisée par l'Autorité de la mobilité urbaine dans le Grand Abidjan (AMUGA), en collaboration avec la Coopération pour le développement et l'amélioration des transports urbains (CODATU) et le Climate chance, le conseiller technique du ministre des Transports, Kadjo N'Guetta, qui présidait la rencontre, a exhorté les acteurs nationaux et internationaux à se mobiliser pour faire de cet événement un succès et apporter leur contribution pour des débats enrichissants et des partages d'expériences.



AUTONOMISATION DES JEUNES : L'OSCN LANCE L'« AGROPAST JEUNES » DANS LA BAGOUÉ

Le Centre de Service Civique de Guinguérén (région de la Bagoué – Boundiali), a accueilli, le vendredi 21 novembre dernier, le lancement officiel du projet « AgroPast Jeunes – Bagoué », selon un communiqué de presse du ministère ivoirien en charge de la Jeunesse. Porté par le Conseil Régional de la Bagoué, Abidjan Legacy Program (ALP) et l'Office du Service Civique National (OSCN), avec l'appui de NETAFIM et le soutien des ambassades d'Israël et des Pays-Bas, ce projet pilote formera 300 jeunes aux métiers modernes de l'agriculture, du pastoralisme et de l'irrigation.

Sport ↗



PRÉPARATION DE LA CAN MAROC 2025 : LES ÉLÉPHANTS BOUCLENT PAR UN MATCH AMICAL CONTRE LES CHIPOLOPOLI DE ZAMBIE

L'équipe nationale de Côte d'Ivoire de football, les Éléphants de Côte d'Ivoire, a officiellement commencé son rassemblement, le 13 décembre 2025. Ce lundi 15 décembre marquera l'arrivée de l'équipe au complet. Cela permettra au sélectionneur Émerse Faé de préparer efficacement la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2025. Déjà présents à Marbella, en Espagne, des joueurs clés, notamment Wilfried Zah et Franck Kessié, ont été rejoints par d'autres internationaux. Les derniers membres de l'équipe, qui participent actuellement à des compétitions, arriveront dans les prochaines heures. Ce stage inclura un match amical contre les Chipolopolo de la Zambie, le 17 décembre 2025, une occasion précieuse pour peaufiner les stratégies. La délégation ivoirienne partira pour Marrakech aux alentours du 21 ou 22 décembre, afin de poursuivre sa préparation.



VU SUR LE NET

Société ↗



PROGRAMME « EAU POUR TOUS » : LE GOUVERNEMENT INAUGURE UNE NOUVELLE INFRASTRUCTURE D'EAU POTABLE À GALÉBRÉ

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, et plusieurs autres membres du gouvernement ivoirien ont procédé, le vendredi 12 décembre 2025, à la mise en service du système d'alimentation en eau potable de la Sous-préfecture de Galébré. Ce processus d'amélioration de l'accès à l'eau potable en milieu rural s'inscrit dans le cadre du programme national « Eau pour Tous », piloté par le ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité. La cérémonie, qui s'est tenue en présence de plusieurs hautes autorités administratives et politiques, marque un tournant décisif dans le renforcement de l'accès à l'eau potable et à l'assainissement pour les populations rurales, conformément à la vision du Gouvernement ivoirien en matière de développement inclusif.

ACCÈS AU SANG : LA DISPONIBILITÉ DES PRODUITS SANGUINS RENFORCÉE

À fin 2024, les efforts soutenus du gouvernement ont permis d'améliorer la disponibilité des produits sanguins, qui atteint désormais de 54 % selon le bilan gouvernemental (2011-2024). Malgré des défis encore persistants, des avancées notables ont été enregistrées afin de renforcer l'approvisionnement national et garantir aux populations un accès plus équitable au sang, indispensable à la prise en charge de nombreuses pathologies. Depuis février 2022, le gouvernement a fixé et uniformisé le prix de cession des poches de sang à 3000 FCFA dans les établissements sanitaires publics et privés. Cette mesure, destinée à lutter contre la surenchère et à soulager les ménages, est effectivement respectée sur l'ensemble du territoire, contribuant à réduire les inégalités d'accès aux produits sanguins. Selon le Centre national de transfusion sanguine (CNTS), le taux de satisfaction des besoins nationaux, entre 2023 et 2024, a atteint 94 %.

LE SÉNAT ADOPTE À L'UNANIMITÉ LES BUDGETS DE LA COMMUNICATION ET DE LA JEUNESSE POUR L'ANNÉE 2026

Le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a présenté avec succès, jeudi 11 décembre 2025, le projet de budget 2026 de son département devant la Commission des Affaires économiques et Financières du Sénat. Le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a exposé le projet de budget 2026 de son département. Un budget arrêté à 39 806 735 298 de FCFA, adopté à l'unanimité par les vénérables Sénateurs. Amadou Coulibaly a fait savoir que ce budget est porteur de la vision éclairée du Président Alassane Ouattara pour un Gouvernement dynamique, cohérent et réaliste. La mission de son ministère, a-t-il poursuivi, est de relever les défis de la révolution numérique et de la transformation des médias, pour bâtir un écosystème de communication moderne, performant et crédible, en phase avec le Plan national de Développement (PND) 2026-2030.

» AGENCE DE PRESSE

Société 



LA CÔTE D'IVOIRE VALIDE SON PLAN NATIONAL DE LUTTE CONTRE LES POLLUANTS ORGANIQUES PERSISTANTS

La Côte d'Ivoire a franchi un pas important dans la lutte contre les polluants organiques persistants (POP) en validant son plan national de mise en œuvre actualisé de la Convention de Stockholm. L'atelier national réunissant les parties prenantes à Jacqueville, du lundi 15 au mercredi 17 décembre 2025, permet de valider ce plan qui représente la Stratégie nationale de lutte contre ces substances hautement dangereuses. Les POP sont des substances chimiques connues pour leur toxicité extrême et leur persistance dans l'environnement, constituant une menace réelle pour les écosystèmes, les chaînes alimentaires et la santé humaine. Selon Kassé Arsène Kouakou, représentant le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique (Assahoré Konan Jacques), « les POP sont responsables de pathologies graves, allant des atteintes irréversibles du système nerveux aux troubles de la reproduction, en passant par les dérèglements du système immunitaire ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



101 Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.



www.gouv.ci **101**

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable